



Eine große Familie, von links, vorn: Rieke (9), Jule (11), Arne (2), Inka Landwehr (6), hinten: Nils (2), Lars (36) und Gabriele (37) Landwehr, rechts Christa (66) und Horst Landwehr (67). Der Betrieb existiert jetzt seit 40 Jahren.

Foto: BZ

Seit 40 Jahren auf Erfolgskurs

Landwehr Elektrotechnik: mit 80 Beschäftigten ein großer Handwerksbetrieb

Bünde (BZ). Seit 40 Jahren ist sie eine feste Größe in Bünde: die Firma Landwehr Elektrotechnik, die am 15. Januar 1969 zunächst als Einzelfirma von Horst Landwehr gegründet wurde.

Der heute 67-jährige Horst Landwehr begann an der Brunnenallee 111 – wo sich auch heute noch der Firmensitz befindet – seine Tätigkeit, nachdem er mit der Meisterprüfung im Jahre 1967 die Grundlage für seine Selbstständigkeit gelegt hatte.

Die Firma Horst Landwehr vergrößerte sich noch im selben Jahr auf vier Mitarbeiter, so dass Dieter Mense und Karl-Wilhelm Bergmann im Jahr 2009 auf eine 40-jährige Betriebszugehörigkeit zurückblicken können.

Mit dem Eintritt von Lars Landwehr am 1. Januar 1994 wurde auf die Gesellschaftsform GmbH mit den geschäftsführenden Gesellschaftern Horst Landwehr und Lars Landwehr umgestellt. Zu diesem Zeitpunkt standen bereits 37 Mitarbeiter im Lohn, darunter zwei Meister und vier Lehrlinge.

Die Mitarbeiterzahl wuchs ständig und das Betriebsgebäude wurde kontinuierlich erweitert. 1995 wurde das Gebäude an der Brunnenallee 106, das bereits länger als Werkstatt gedient hatte, vergrößert und modernisiert. Hier befinden sich seitdem das große Warenlager sowie weiterhin die Elektrowerkstatt. Zuletzt wurden in den Jahren 2005 und 2006 die Büroräume erneut erweitert und modernisiert, um

Raum für weitere Arbeitsplätze und noch bessere Arbeitsbedingungen zu schaffen.

Der Familienbetrieb, in dem bis heute zwei Generationen tätig sind, versteht sich als Dienstleister seiner Privat- und Geschäftskunden. Dieses belegen auch die Zertifizierungen nach DIN EN ISO

9001 (Qualitätsmanagementsystem) und DIN 14675:2003-11 (Brandmeldeanlagen). Der Fachbetrieb bie-

tet seinen Kunden anspruchsvolle Lösungen in allen Bereichen der Elektrotechnik. Hierzu gehören die Planung, Installation, Wartung und der Service für industrielle und private Elektroanlagen, Photovoltaikanlagen, Installationsbus KNX und Powernet, Brandmelde- und Einbruchmeldeanlagen, Vi-

deüberwachung, ein eigener Verteilungsbau, Netzwerkverkabelung und -überprüfung, automatische Tür- und Toranlagen, Zutrittskontrollanlagen, Antennen- und Satelliten-Anlagen sowie Telekommunikationsanlagen.

Horst und Lars Landwehr sind auf das gute Betriebsklima stolz, das sich nicht nur in der geringen Mitarbeiterfluktuation sondern auch in der guten Kameradschaft unter den Mitarbeitern zeige. Auszubildende seien von Beginn an in jedem Jahr ausgebildet und anschließend nahezu ausnahmslos übernommen worden.

Heute werden 80 Mitarbeiter beschäftigt (sechs Meister, vier Ingenieure/Techniker, neun Auszubildende, 56 Elektrofachkräfte, drei kaufmännische Mitarbeiter und zwei technische Zeichnerinnen). Der Fuhrpark besteht mittlerweile aus 30 Fahrzeugen.

Immer viele Auszubildende